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Дорогие коллеги! Уважаемые студенты 
 и аспиранты, обучающиеся  Колледжа! 

    С  Новым 2022  годом !   

222

           Встречая Новый год, мы всегда надеемся на самое доброе: 
на успех, новые цели, победы и достижения. Мы верим в заме- 
чательное будущее и полны желания помогать людям и нести 
им добро. В уходящем году мы вместе старались справляться     
с поставленными задачами. Благодаря профессионализму, опы- 
ту преподавателей и сотрудников, стремлению к знаниям на- 
ших студентов, нашими общими достижениями стали полу- 
ченные гранты, победы в конкурсах, признание лучшими наших 
образовательных программ, проведение значимых международ- 
ных конференций, новые партнеры.

      Примечательно, что накануне Нового года мы отмечаем   
еще один важный общий праздник —

        День рождения нашего университета.
Этот год был для нас особенным – университет вступил в чет-  
вертое десятилетие своего развития. 2021-й год стал стар- 
товой площадкой для новых взлётов, достижений, открытий, 
побед, которых, я уверен, будет у нас еще немало. 
             От всей души поздравляю вас с наступающим Новым годом 
и новым десятилетием истории вуза! Пусть мечты обязатель- 
но сбудутся! Пусть откроются новые горизонты, пусть придут 
в вашу жизнь новые стремления и мечты, а планы легко и точно 
реализуются в конкретные дела и мероприятия.
        Счастья, здоровья и благополучия вам и вашим семьям, уюта 
и тепла вашему дому. Пусть в нем всегда царит мир и доста- 
ток, гармония и любовь. С праздником вас!

Ректор Санкт-Петербургского 
университета технологий 
управления и экономики, 
доктор экономических 
наук, доцент, 

Олег Григорьевич 
Смешко
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ЦИФРЫ И ФАКТЫ

90+ образовательных 
программ бакалавриата, 
магистратуры, аспирантуры

27+ направлений подготовки

10 000+ студентов

2 200+ абитуриентов стали 
студентами университета 
в 2021 году

2 100+ выпускников

130+ выпускников получили 
дипломы ВЫСШЕЙ ПРОБЫ

10+ студенческих 
объединений

327 студенческих 
активностей (мероприятий)

44 конкурса

79 победителей среди 
студентов

8 студентов — стипендиаты 
Правительства СПБ

400 научных публикаций

17 конгрессных мероприятий

•  Открыт Проектный офис
•  Центр карьеры (перезагрузка)
•  Создана видеостудия 

УНИВЕРСИТЕТ —
ТОЧКА ПРИТЯЖЕНИЯ 

ТАЛАНТОВ

Традиционно в 2021 году лучшим студентам петербургских вузов присуждены именные стипендии 
Правительства Санкт-Петербурга в предметных областях, названных именами известных петербуржцев   
Д. А. Гранина и Г. В. Старовойтовой. Среди стипендиатов — студенты университета:

СТИПЕНДИИ В ОБЛАСТИ ЯЗЫКОЗНАНИЯ И ЛИТЕРАТУРОВЕДЕНИЯ ИМЕНИ 
Д. А. ГРАНИНА:
•  Анастасия Андреева — студентка Института гуманитарных и социальных наук,
•  Юлия Арабаджи — студентка Института гуманитарных и социальных наук,
•  Алина Каракина — студентка Института гуманитарных и социальных наук, 
•  Дарья Цехановская — студентка Института гуманитарных и социальных наук.

СТИПЕНДИИ В СФЕРЕ ГУМАНИТАРНЫХ НАУК ИМЕНИ Г. В. СТАРОВОЙТОВОЙ:
•  Софья Алексеева — студентка Института экономики, менеджмента и информационных технологий,
•  Юлия Дюкина — студентка Института международных программ.

ЛИДЕРЫ ПРИЕМА
И НОВЫЕ

ПРОГРАММЫ

УЧИТЬСЯ В ПЕТЕРБУРГСКИХ ТРАДИЦИЯХ: 
СТУДЕНТЫ СПБУТУИЭ — ЛАУРЕАТЫ ИМЕННЫХ СТИПЕНДИЙ 

ПРАВИТЕЛЬСТВА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

Желающих поступить в универ- 
ситет в этом году оказалось 
больше чем в прошлые годы, по 
абсолютному количеству заяв- 
лений в приемной кампании 
2021 года лидировали следую- 
щие программы: «Лингвисти- 
ка», «Реклама и связи с общест- 
венностью», «Медиакоммуника- 
ции», «Юриспруденция», «Ме- 
неджмент», «Экономика», в Кол- 
ледже популярностью поль- 
зовались «Банковское дело» и 
«Коммерция».
Впервые в 2021 году универ- 
ситет объявил прием на новые 
программы — «Медиакоммуни- 
кации» (бакалавриат), «Государ- 
ственное и муниципальное уп- 
равление» (магистратура) и 
«Право и судебное админи- 
стрирование» (Колледж). Осо- 
бенность программ — практико- 
ориентированный подход. Каж- 
дая «заточена» под запросы 
бизнес-сообщества и, что осо- 
бенно важно, — создана при их 
непосредственном участии.

ОЛИМПИАДА «АЗИМУТ. 
SCHOOL» СПбУТУиЭ вошла в 
перечень олимпиад Министер- 
ства просвещения Российской 
Федерации. Олимпиады — это 
уникальное состязание, направ- 
ленное на развитие творческих
способностей и интереса к ис- 
следовательской деятельности, 
распространение и популяриза- 
цию научных знаний среди 
школьников. Участие и победа в 
олимпиадах дают возможность 
школьникам поступать в луч- 
шие университеты страны и по- 
лучить дополнительные баллы 
при поступлении, а универси- 
тетам получать качественный, 
мотивированный к получению 
знаний контингент студентов. 
В 2021 году в олимпиаде «Ази- 
мут.School» приняли участие бо- 
лее 500 школьников из разных 
регионов России.
Призеры и победители «Ази- 
мут.School» — это дополнитель- 
ные 5 баллов при поступлении в 
СПбУТУиЭ и скидка на обучение.



Университет для города: решать задачи подготовки специалистов для цифровой экономики в качестве 
полноправного члена Союза промышленников и предпринимателей Санкт-Петербурга 

На наших глазах формируется 
новая экономика — экономика 
знаний, лидерства и инноваций, 
большие вызовы в значитель- 
ной степени определяют ее раз- 
витие — пандемия, цифра, ис- 
кусственный интеллект, боль- 
шие данные. В основе — интег- 
рация образования, науки и про- 
мышленности.
На заседании Президиума Об- 
щественной организации и Ре- 
гионального объединения ра- 
ботодателей «Союз промыш- 
ленников и предпринимателей 
Санкт-Петербурга» с участием 
губернатора Санкт-Петербурга 
Александра Беглова в сентябре 2021 года СПбУТУиЭ единогласным решением принят в члены Союза. 
Вступление университета в Союз промышленников и предпринимателей Санкт-Петербурга дает большие 
перспективы – работа в составе экспертных групп Союза по актуальным вопросам цифровой трансформа- 
ции, управления экономикой, развития персонала позволит вузу наладить более тесные контакты с круп- 
нейшими предприятиями и организациями города, выработать общее видение и разработать новые про- 
граммы обучения и переподготовки для решения глобальной задачи цифровой экономики — нехватки 
профессиональных кадров.
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ЭКОСИСТЕМА ПАРТНЕРСТВА

Проявить себя в любом направлении — науке, творчестве, добровольчестве, спорте — важно для развития 
и становления молодежи. Активная жизненная позиция позволяет стать сильным профессионалом, 
сделать успешную карьеру. 

В финале конкурса Комитета 
по науке и высшей школе 
Правительства Санкт-Петербурга 
«Студент года - 2021» в системе 
высшего образования 
Санкт-Петербурга победу 
в номинации «Лучший 
организатор работы 
со студенческими группами» 
одержала Виктория Кочермина, 
студентка 4-го курса 
направления «Реклама и связи 
с общественностью». 

«СТУДЕНТ ГОДА — 2021»
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УНИВЕРСИТЕТ — ПРОСТРАНСТВО РАЗВИТИЯ

В течение трех месяцев за почет- 
ный титул лучшего лектора боро- 
лись более двух с половиной тысяч 
представителей самых разных про- 
фессий и возрастов. В пятерке по- 
бедителей из Санкт-Петербурга — 
преподаватель кафедры междуна- 
родных финансов и бухгалтерского 
учета Дина Каражакова. «Лига лек- 
торов» — один из крупнейших про- 
светительских проектов Россий- 
ского общества «Знание», финал ко- 
торого прошел в ноябре в Москве, 
где были объявлены победители.

КОНКУРС ПРОСВЕТИТЕЛЕЙ РОССИИ: В «ЛИГЕ ЛЕКТОРОВ» ВСЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВА «ЗНАНИЕ» - ВЕДУЩИЕ ПРЕПОДАВАТЕЛИ УНИВЕРСИТЕТА

АКАДЕМИЧЕСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО
Подписано Соглашение о сотрудничестве между Федеральным го- 
сударственным бюджетным учреждением науки «Институт про- 
блем региональной экономики Российской академии наук» и Санкт- 
Петербургским университетом технологий управления и экономики 
в формате перезагрузки отношений и сотрудничества.
Целью соглашения является организация взаимовыгодного твор- 
ческого сотрудничества, реализация совместных научно-исследо- 
вательских проектов, а также проектов в сфере экспертной, на- 
учно-методической, информационной деятельности; формирование 
и развитие академических и культурных связей с учетом взаимного 
интереса сторон.

ОТКРЫТЫЙ 
УНИВЕРСИТЕТ: 
СПБУТУИЭ СТАЛ 
ЧЛЕНОМ RSA
Повысить глобальную откры- 
тость и развитие на мировой 
научно-исследовательской 
площадке, принимать сов- 
местное участие в междуна- 
родных исследованиях, ре- 
зультаты которых представ- 
ляются на глобальных кон- 
ференциях в разных точках 
мира — достижение этой це- 
ли реализовано вступлением 
университета в ассоциацию 
RSA (Ассоциация региональ- 
ных исследований) в ноябре 
этого года. 
Regional studies association—не- 
зависимая международная ор- 
ганизация (основана в 1965 г.), 
занимающаяся анализом ре- 
гионов и региональных про- 
блем. Она фокусируется на 
исследованиях экономичес- 
кой, экологической и соци- 
альной политики в регио- 
нальном контексте и дейст- 
вует на стыке академических 
кругов, политики и практики.
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МОЛОДЕЖНЫЕ ИНИЦИАТИВЫ
Участие студентов с инициативными проекта- 
ми в конкурсах — отличная возможность для 
развития молодежи, продвижения новых ини- 
циатив и традиций, реальная возможность 
участия в развитии страны. На Всероссийский 
конкурс «Инициативы, развивающие местное 
самоуправление» студентами российских ву- 
зов были представлены проекты в области 
местного самоуправления. Организаторы кон- 
курса — Институт культурно-правового разви- 
тия, Общественная палата РФ, Институт рос- 
сийской истории РАН.
В 2021 году в числе победителей конкурса — выпускница кафедры менеджмента и государственного и 
муниципального управления Маргарита Ярмаль. В номинации «Формирование комфортной городской 
среды» проект «Совершенствование системы управления благоустройством территорий в Санкт-Петер- 
бурге» получил 1-е место. Торжественная церемония вручения наград победителям состоялась апреле 
2021 года в Общественной Палате Российской Федерации. 

ПЕТЕРБУРГСКИЙ ЗНАК КАЧЕСТВА
Образовательные программы Санкт-Петербургского университета 
технологий управления и экономики — победители регионального 
этапа конкурса «100 лучших товаров России», самого авторитет- 
ного и популярного российского конкурса качества товаров и услуг, 
который проводит Федеральное агентство по техническому регу- 
лированию и метрологии (Росстандарт) и Академия проблем 
качества.
В 2021 году лучшими в номинации «Услуги для населения» стали 
две образовательные программы университета: 38.03.02 Менедж- 
мент, направленность «Международный финансовый менедж- 
мент» и дополнительная профессиональная программа повышения 
квалификации «Бережливое производство».
Образовательные программы университета по итогам региональ- 
ного конкурса выдвинуты на федеральный конкурс.

СТУДЕНЧЕСКИЕ 
ДИПЛОМНЫЕ 
ПРОЕКТЫ ПО ЗАКАЗУ 
ГОРОДА
На протяжении 19 лет пе- 
тербургские студенты вы- 
полняют дипломные проек- 
ты по заказу исполнитель- 
ных органов государствен- 
ной власти Петербурга, за эти 
годы было выполнено более 
1400 проектов. В 2021-2022 
учебном году в конкурсе, 
проводимом Комитетом по 
науке и высшей школе Пра- 
вительства Санкт-Петербур- 
га, участвовали более 250 
студентов, по итогам которо- 
го победителями стали:
•  Студент Юридического ин- 
ститута Максим Колмогоров;
•  Студентка Института гума- 
нитарных и социальных наук 
Ксения Голубкова.
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«ЭКОНОМИЧЕСКИЙ 
ФОРСАЖ»: 
ГРАН-ПРИ — НАШ!
Команда Института экономи- 
ки, менеджмента и информа- 
ционных технологий СПбУТУиЭ 
победила в Международной 
олимпиаде «Экономический 
форсаж» среди студентов на- 
правлений, увлеченных эко- 
номикой. Соперниками уни- 
верситета были команды из 
ведущих экономических ву- 
зов страны и ближнего зару- 
бежья. Жюри оценивало кре- 
ативность и нестандартность 
мышления участников, искус- 
ное мастерство и профессио- 
нализм, проявленные в про- 
цессе работы, инновацион- 
ный и творческий подход, а 
также требовало безупречное 
качество выполнения работ. 
По решению экспертной ко- 
миссии команде института 
присудили Гран-при. Оргкоми- 
тет поздравил наших студен- 
тов с безупречной победой! 

НА ФЕСТИВАЛЕ «СТУДЕНЧЕСКАЯ ВЕСНА» — 
РОССИЙСКИЙ БИТБОКС
Победа в XXIX Всероссийском фестивале студенческого творчества 
«Российская студенческая весна» для Даниэля Максатов — третья. В 
2019 году первую заслуженную награду он получил на фестивале, 
финал которого проходил в Перми, в 2020 году — привез награду в 
Санкт-Петербург из донской столицы. 
Финал фестиваля «Российская студенческая весна» прошёл в мае 
этого года в Нижнем Новгороде. Восемь представителей команды 
петербургских студентов получили награды и специальные призы     
в разных номинациях. Даниэль Максатов стал победителем во- 
кального направления в номинации «Битбокс» с программой «Сила 
юности».

НАУЧНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ И ФОРМАТЫ

25-26 ноября университет впервые провел Международную научно-практическую конференцию 

«ГОСУДАРСТВЕННОЕ И МУНИЦИПАЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ: АКТУАЛЬНЫЕ 
ПРОБЛЕМЫ И СОВРЕМЕННЫЕ ТРЕНДЫ». 
Конференция направлена на формирование коммуникационной площадки для обсуждения актуальных 
проблем государственного и муниципального управления и новых подходов к устойчивому развитию ре- 
гионов и муниципальных образований. В рамках конференции состоялась панельная дискуссия «Актуаль- 
ные проблемы и современные тренды государственного и муниципального управления в России» и секци- 
онные заседания «Управление устойчивым развитием регионов и муниципальных образований» и «Новые 
импульсы развития: взгляд молодежного сообщества». В мероприятии в том числе приняли участие депу- 

таты Законодательного собрания Санкт-Петербурга Всеволод 
Беликов, Олег Капитанов, Денис Четырбок, Роман Кононенко; 
заместитель директора Санкт-Петербургского межрегиональ- 
ного ресурсного центра Любовь Корякова, заместитель пред- 
седателя Комитета по молодежной политике и взаимодействию 
с общественными организациями Администрации Санкт-Петер- 
бурга Иван Есипов, глава МО «Смольнинское» Григорий Ранков, 
глава МО «Екатерингофский» Олег Смакотин.
Конференция получила признание в нашем городе, в сложной и 
конкурентной борьбе университет получил субсидию Прави- 
тельства Санкт-Петербурга на ее проведение.
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Учитывая сложности 
организации научных 
мероприятий в эпоху 
коронавирусных 

ограничений, 2021 ГОД 
для нашего университета 
можно признать успешным. 
В уходящем году 
в университете были 
организованы и проведены 

17значимых конференций 
и конкурсно-грантовых 
мероприятий, среди которых 

     9 международных 

и 8 национальных.

Международная научно-практическая конференция 

«ЯЗЫКИ И КУЛЬТУРЫ В ЭПОХУ ПЕРЕМЕН» 
прошла в СПбУТУиЭ 2-3 декабря при поддержке Института лингви- 
стических исследований Российской академии наук, Санкт-Пе- 
тербургского филиала Архива Российской академии наук, Горлов- 
ского института иностранных языков (ДНР).
Темами дискуссии стали: 
•  Современная лингвокультурология: как осуществляется принцип  
единства и разнообразия культур в настоящее время; 
•  Каналы развития межкультурного диалога;
• Как сохранить этноидентичность в полинациональном и мульти- 
культурном обществе; 
•  Как сохраняются традиции и в чем заключаются инновации в лин- 
гвистике; 
•   Вектор развития лингвистики: язык как текст или как система; 
•  Языки и культуры народов мира: какие тенденции вызывает язы- 
ковое многообразие в современных глобализационных процессах.

IV Международная 
научно-практическая 
конференция «Цифровая 
экономика и финансы»

Международная 
научно-практическая 
конференция студентов 
и молодых ученых 
«Всемирное наследие 
ЮНЕСКО в руках 
молодежи»

22 октября в СПбУТУиЭ со- 
стоялась Национальная науч- 
но-практическая конференция 

«РАЗВИТИЕ ФИНАН-
СОВЫХ ОТНОШЕНИЙ 
В ЦИРКУЛЯРНОЙ 
ЭКОНОМИКЕ». 
Она проходила в смешанном 
формате: на площадке универ- 
ситета работали модераторы, 
были приглашены студенты, 
спикеры и эксперты выступа- 
ли онлайн. К обсуждению ак- 
туальных проблем и задач 
развития циркулярной эконо- 
мики — экономики, которая 
концентрируется на продук- 
тах и услугах, которые мини- 
мизируют отходы и другие 
виды загрязнений, присоеди- 
нились эксперты из Москвы, 
Тюмени, Владивостока и дру- 
гих регионов.
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ГЛАЗАМИ ЗАРУБЕЖНЫХ СТУДЕНТОВ
Динара Мусабалина, Казахстан, Евразийский национальный 
университет имени Л. Н. Гумилева: 
«Огромное спасибо за такой колоссальный опыт: шикарный контент, 
очень профессиональный тренер. Все было на высшем уровне. 
Быстрое решение проблем технических, отличная работа 
с аудиторией у тренера. Практические упражнения в группах были 
интересными».

Мерием Белила, Финляндия, Университет прикладных наук Савонии: 
«Это был очень интересный опыт, и я рекомендую эту программу 
всем иностранным студентам, изучающим бизнес».

Випул Патил, Германия, Университет прикладных наук BBW: 
«Очень хорошая программа. Мне понравились заметки, лекции 
и презентации преподавателя».

Каролина Колсон, Франция, студентка 
Университета Сержи-Пари: 
«Я выбрала этот университет из-за качества 
преподавания. Мне хотелось улучшить свой 
уровень английского и начать изучать русский. 
Ещё я хотела получше узнать историческое, 
архитектурное и культурное наследие 
Санкт-Петербурга и России в целом».

ГЕОГРАФИЯ МЕЖДУНАРОДНОГО СОТРУДНИЧЕСТВА

40,6% абитуриентов 
из Санкт-Петербурга 

  59,4% — из других 
регионов и государств 
 6% — доля 
иностранных студентов 
в общем контингенте

ВЫПУСКНИКИ ОБ УЧЕБЕ ПО ПРОГРАММЕ 
ДВУХ ДИПЛОМОВ

Яна Воробьева, выпускница Института 
международных программ 2021 года: 

«На третьем курсе у меня выдалась 
возможность учиться на программе двух 
дипломов в Университете прикладных наук 
города Каяани, в Финляндии. Я благодарна 
за такую возможность: я получила бесценный 
опыт в международных коммуникациях, 

новые знакомства. После такого вдохновляющего года заграницей 
пересматриваешь свои взгляды, открываются новые горизонты».

Таисия Нальгиева, выпускница Института 
международных программ 2021 года: 

«Из поездки я вернулась совсем другим 
человеком, ведь за год обмена мне удалось 
увидеть и узнать больше, чем за все время 
в России. И я не преувеличиваю. 
Кроме учебы я успевала путешествовать, 
посетила много разных городов и стран, 

и познакомилась с огромным количеством интересных разных 
людей. Обучение в Германии по обмену стало прекрасной 
возможностью, которая открыла новые горизонты личностного 
и профессионального роста».

Встреча с представителями 
Университета Сингидунум
(Сербия)

СОГЛАШЕНИЯ 
О МЕЖДУНАРОДНОМ 
СОТРУДНИЧЕСТВЕ ’21: 
•  Университет Жироны, 
Университет Небрихи, 
Университет Севильи (Испания)
•  Балтийская международная 
академия (Латвия)
•  Сингиндунум университет 
(Сербия)
•  Вьетнамский национальный 
университет Хошимина 
(Вьетнам)
•  Соглашения о программе двух 
дипломов по бакалавриату 
и магистратуре — Университет 
прикладных наук Каяани 
(Финляндия)

40 — общее число  
соглашений с зарубежными 
университетами
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ДВИГАЙСЯ ВПЕРЕД ВМЕСТЕ С УНИВЕРСИТЕТОМ
24-26 ноября в университете проходил масштабный Карьерный фо- 
рум, в программе которого: универэкспо, мастер-классы, презентации 
компаний-партнеров, интерактивные лекции, встречи с успешными 
выпускниками, воркшопы, интеллектуальные игры.
Открылся форум стендовой сессией, на которой рассказали о транс- 
формации университетского Центра практической подготовки сту- 
дентов и трудоустройства выпускников в Центр карьеры СПбУТУиЭ.
Презентацию «Карьерная траектория: перезагрузка» провела первый 
проректор СПбУТУиЭ Светлана Авдашкевич, которая рассказала, как 
меняется проектирование карьеры в современной цифровой среде, 
какие ресурсы предоставляют студентам для построения карьеры 
университет и его партнеры.
В рамках Карьерного форума были подписаны новые партнерские 
соглашения. На сессии состоялся обмен подписанными документами 
с Дмитрием Козловым — директором Союза развития национальных 
кадров и карьеры, который выступает в роли официального предста- 
вительства международного холдинга Kilit Group в России; с Эриком

Сейлером — региональным 
управляющим сети отелей 
Inter Continental Hotels 
Group; с Александром Бе- 
ляевым — представителем 
в Санкт-Петербурге компа- 
нии «Юнионсервис», оказы- 
вающей полный комплекс 
услуг в области поиска и 
подбора квалифицирован- 
ного персонала.

Воркшоп «Проектирование 
карьеры в отельном бизнесе» 
с представителями 
холдинга KILIT GLOBAL 
(Республика Турция)

КАРЬЕРНЫЙ ФОРУМ

27 мероприятий форума 

35 спикеров 

Более 600 студентов 

40 партнеров-
                      работодателей

Деловой завтрак: лидеры 
студенческого
самоуправления встретились 
с заместителем председателя 
Комитета по молодежной 
политике и взаимодействию 
с общественными 
организациями 
Санкт-Петербурга 
Романом Волковским

Мастер-класс «Проект 
«Взлетная полоса» как 
модель массового 
трудоустройства 
студентов в аэропорт 
«Пулково»

Тренинг развития навыков 
эмоционального интеллекта 
под названием 
«Эмпатиум» — авторская 
игра Елизаветы 
Ловягиной — эксперта EQ, 
игротехника 
и предпринимателя
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ВСЕРОССИЙСКИЙ СТУДЕНЧЕСКИЙ ФОРУМ SOFT SKILLS

2000 участников 
                           групп проекта 
           в социальных сетях

Свыше 70 сообщений 
        и статей в СМИ 
                и социальных сетях

850 участников офлайн

Более 50 спикеров

14 мероприятий

ФОРУМ ПОДВЕЛ ИТОГИ
Санкт-Петербургский университет технологий управления и эконо- 
мики провел Всероссийский студенческий форум Soft Skills, направ- 
ленный на развитие надпрофессиональных навыков у студентов вне 
зависимости от получаемой ими профессии, формирование систем- 
ного мышления, умение работать в команде, получение навыков про- 
ектной работы, тайм-менеджмента и работы в условиях неопреде- 
ленности. Проект состоялся при поддержке Федерального агентства 
по делам молодежи.
Партнерами проекта стали Союз ректоров вузов Санкт-Петербурга    
и Ленинградской области, Союз промышленников и предприни- 
мателей Санкт-Петербурга. Информационный партнер проекта — 
официальное СМИ Правительства Санкт-Петербурга «Петербургский 
дневник».
В рамках проекта прошли:
•  Международная научно-практическая конференция «Навыки вне 
профессий», на которой преподаватели вузов, представители биз- 
нес-сообщества и студенты обсудили ключевые компетенции спе- 
циалистов разных сфер деятельности на панельной дискуссии «Меж- 
дисциплинарные компетенции: вызовы рынка труда и возможности 
университетов», а также на секциях «Современные вызовы рынка 
труда», «Третья миссия российских университетов: образовательные, 
научные и проектные практики».

•  Стратегическая 
форсайт-сессия, 
на которой 
студенческие 
команды работали 
с собственными 
проектами 
по развитию 
надпрофессиональных 
компетенций.

•  Школа наставников, 
в рамках которой 
были обучены 
по основным 
надпрофессиональным 
компетенциям 
наставники, которые 
стали тьюторами 
студенческий команд 
на кейс-чемпионате.

•  На сайте форума 
работала 
дискуссионная 
площадка.

Секционное заседание 
«Современные вызовы 
рынка труда» Школа наставников

Международная 
научно-практическая 
конференция «Навыки 
вне профессий»

Стратегическая форсайт-сессия
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 ВМЕСТЕ С УНИВЕРСИТЕТОМ

Приятно осознавать, что кро- 
ме запланированных меропри- 
ятий и проектов по всем на- 
правлениям воспитательной 
работы, вузу удалось принять 
участие в таком множестве со- 
бытий, что, оглядываясь назад, 
ощущаешь приятное чувство 
от сопричастности к большим 
всероссийским, региональным, 
международным проектам. 
Абсолютно все, кто занимает- 
ся организацией воспитатель- 
ной работы в вузах, говорят о 
том, что в связи с новыми ус- 
ловиями существования в ус- 
ловиях пандемии, ограничений 
и всего, что с этим связано, ме- 
роприятий и возможностей 
участия в них стало больше.
В 2021 году наши студенты 
стали участниками и победи- 
телями различных конкурсов и 
мероприятий: гражданско-па- 
триотических, экологических, 
профориентационных, куль- 
турно-творческих. География 
проведения данных мероприя- 
тий — вся Россия, а некоторые 
конкурсы имеют статус ме- 
ждународных. 
В марте студенты универси- 
тета стали участниками видео- 
моста «Студенты Санкт-Пе- 
тербурга и Донецка: интег- 
рация в новой эпохе». 
Лучшие выпускники – 2021 
приняли участие во Всерос- 
сийском студенческом выпуск- 
ном, который в этом году 
проходил в рамках акции «С 
наукой в сердце». Выпускной — 
2021 для всех выпускников 
университета был организован 
в онлайн формате, при этом не 
потерял своей значимости, 
ощущения торжества. Поздра- 
вили наших выпускников го- 
сударственные, политические 
деятели, известные спортсме- 
ны, медийные лица, предста- 
вители культуры.

Важным событием 2021 
года для вуза стало то, 
что студенческий патрио- 
тический клуб СПбУТУиЭ 
«Измайловская слобода» 
стал членом всероссий- 
ской Ассоциации студен- 
ческих патриотических 
клубов «Я горжусь». 
Университет вошел в пи- 
лотные 20 российских ву- 
зов — членов Ассоциации. 

В августе в Министерстве науки и высшего образования РФ ректором 
СПбУТУиЭ Олегом Смешко подписано соглашение о сотрудни- 
честве и взаимодействии с Ассоциацией, которая создана при под- 
держке департамента государственной молодежной политики и 
воспитательной деятельности Минобрнауки РФ в рамках федераль- 
ного проекта «Патриотическое воспитание граждан Российской Фе- 
дерации» национального проекта «Образование». 
Студенты-участники клуба активно знакомятся с историей Измай- 
ловского полка, ведут поиск материалов о жизни Измайловской сло- 
боды в прошедшие годы, посещают музеи, слушают лекции.

В рамках деятельности 
Ассоциации студенты уже 
приняли участие в не- 
скольких мероприятиях, 
которые проходят в раз- 
ных городах — в вузах, ко- 
торые также входят в Ас- 
социацию: Съезд пред- 
ставителей студенческих 
патриотических клубов в 
г. Ростов-на-Дону; исто- 

рико-патриотическая экспедиция «Многонациональная Россия» в 
Грозненском государственном нефтяном техническом университете 
им. академика М. Д. Миллионщикова в г. Грозный; студенческая на- 
учно-практическая конференция «Без срока давности» в г. Москва, РЭУ 
им. Плеханова; межрегиональный студенческий конкурс «Россия — 
национальная идентичность», г. Москва, МГТУ СТАНКИН.
В копилку побед внесли свой вклад и творческие студенческие кол- 
лективы университета: диплом 1-й степени открытого фестиваля- 
конкурса «Моя Россия» в г. Омск; 1-е место в финале конкурса Все- 
российская студенческая весна в г. Пермь и многие другие.
Наряду с патриотическими, творческими мероприятиями, в вузе ре- 
гулярно проводятся мероприятия просветительской направленнос- 
ти. В 2021 году было подписано Соглашение о сотрудничестве с го- 
родским Центром социальных программ и профилактики асоциаль- 
ных явлений среди молодежи «Контакт».

+
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 НОВЫЕ СТУДЕНЧЕСКИЕ ПРОЕКТЫ

ТЕРРИТОРИЯ «НОВЫХ МЕДИА»: 
СТУДЕНЧЕСКИЙ МЕДИАКЛУБ «MEDIAROOM»
Работать в команде, принимать решения, создавать качественный кон- 
тент, работать с микрофоном, держаться в кадре, вести социальные се- 
ти, писать тексты, снимать видео и фото, монтировать ролики и звук, об- 
щаться и ориентироваться в информационной повестке студенты на- 
правления «Медиакоммуникации» смогут научиться в новом сту-     
денческом пространстве университета — студенческом медиаклубе 
«MediaRoom», первое заседание которого состоялось в ноябре этого 
года.
В течение года студенты активно участвовали во всероссийских кон- 
курсах в области медиа и PR. В команду клуба пришли студенты, име- 
ющие опыт и реализованные проекты в сфере журналистики, видео- 
съемок, операторской работы, написания сценариев, сформирован ак- 
тив медиаклуба, сформулирована предварительная концепция его де- 
ятельности. Впереди ждут новые проекты и открытия! Удачи! 

ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ОТРЯД: 
ПУТЬ К ПРОФЕССИОНАЛЬНОМУ «УСПЕХУ»
Формирование базиса знаний и компетенций, необходимых для ус- 
пешной будущей педагогической деятельности, а также актуализация 
и развитие профессионально значимых личностных качеств, формиро- 
вание мотивации будущих учителей к педагогической деятельности – 
задачи, которые планируется достигать в рамках нового студенческого 
объединения педагогический отряд «Успех», который был организован 
в текущем году кафедрой педагогики и психологии. Студенты второго 
и третьего курсов направления подготовки «Педагогическое образо- 
вание: иностранный язык» объединились для формирования своей со- 
циально-активной позиции, создания благоприятных условий для са- 
мореализации и развития своих творческих и профессиональных спо- 
собностей, а также для того, чтобы участвовать в реализации обра- 
зовательного проекта кафедры «Центр лингвистического наставни- 
чества для школьников и студентов Санкт-Петербурга». Пожелаем ус- 
пехов и интересных проектов студентам и наставникам.

ОТКРЫТИЕ 
ПРОЕКТНОГО ОФИСА 
UME.LAB
Главный студенческий проект 
университета 2021 года — 
Проектный офис университета 
Ume.Lab открыт в ноябре в ра- 
мках карьерного форума.
Проектный офис должен стать 
площадкой для совместной 
работы студентов, наставни- 
ков и партнеров университета, 
реализации самых амбициоз- 
ных идей и проектов, которые 
принесут пользу университету 
и городу. 
Целью нового университет- 
ского пространства заявлена 
экспертно-консалтинговое и 
аналитическое сопровожде- 
ние идей, студенческих ини- 
циатив и стартапов. Меро- 
приятия будут проводиться в 
рамках треков: социальное, 
креативное, экологическое, 
финансовое, ИТ-предпринима- 
тельство, волонтерские про- 
екты. 
На открытии проектного офи- 
са присутствовали его рези- 
денты — студенты универси- 
тета, активно вовлеченные в 
проектную деятельность, реа- 
лизующие свои проекты. При- 
ветствие наставникам и сту- 
дентам направили АСИ, пред- 
ставители бизнес-сообщества.
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СТУДЕНЧЕСКИЙ СПОРТ

III МЕСТО 
в зачете образовательных 
организаций Санкт-Петербурга 
в Гонке ГТО «Путь Единства»

Cвыше 480 человек 
                      приняли участие

15+ спортивных 
                                состязаний

РАЗВИТИЕ СТУДЕНЧЕСКОГО СПОРТА В СПБУТУИЭ
Одним из трендов образовательной среды СПбУТУиЭ является сту- 
денческий спорт как одна из форм воспитательной работы, направ- 
ленной на формирование всесторонне развитой личности, с активной 
жизненной позицией. 
Результатом эффективной организации процесса физического воспи- 
тания в СПбУТУиЭ стала деятельность студенческого спортивного 
клуба «Орион». Спортивный клуб был создан как орган студенческого 
самоуправления для организации работы спортивных секций, фор- 
мирования сборных команд университета, а также с целью оказания 
практической помощи в организации и проведении физкультурно-оз- 
доровительных и спортивно-массовых мероприятий. Чуть позже к ра- 
боте спортивного клуба подключилось студенческое волонтерское 
движение, взаимодействующее с баскетбольным клубом «Зенит».
Актуализация студенческого самоуправления физкультурно-оздоро- 
вительной деятельностью проходит посредством интегративного вза- 
имодействия с кафедрой физической культуры. Состав студенческого 
спортивного клуба формируется из студентов университета и уча- 
щихся Колледжа. Взаимодействие с академическими группами осу- 
ществляется через физоргов – студентов, ответственных за организа- 
цию спортивной работы в учебных подразделениях. Привлечение сту- 
дентов в качестве спортивных волонтеров – это еще одна возмож- 
ность вовлечения в деятельность спортивного клуба и получение опы- 
та в организации и проведении мероприятий разного уровня.
Работа студенческого спортивного клуба позволяет организовывать    
и проводить спортивно-массовые мероприятия с целью пропаганды       
и популяризации ВФСК ГТО. 
Спортклуб также является координатором развития популярных сре- 
ди студентов игровых видов спорта, создавая условия и представляя 
возможность студентам повышать спортивное мастерство и вести ак- 
тивный образ жизни. В университете при активном участии кафедры 
физической культуры работают спортивные секции по баскетболу, во- 
лейболу и футболу. Сборная команда СПбУТУиЭ по баскетболу вы- 
ступает во Втором дивизионе Чемпионата Глобальной Лиги Санкт- 
Петербурга. Мужская сборная команда СПбУТУиЭ участвует в спар- 
такиаде «Студенческая лига» по волейболу. Женская команда по во- 
лейболу стала победителем в NVL Невской волейбольной Лиги. 
Кафедра физической культуры организует и проводит физкультурно- 
оздоровительную и спортивно-массовую работу в рамках Спартакиа- 
ды СПбУТУиЭ, а также активно привлекает студентов к участию в мас- 
стартах, спортивных и патриотических мероприятиях города, таких как 
«Лыжня России», «Кросс Нации», «Фестиваль ГТО», «Звездная эстафе- 
та», «Гонка ГТО – Путь единства» и др.

Проводимые спортивным клу- 
бом мероприятия позволяют 
популяризировать ценности 
физической культуры и спор- 
та, приобщать обучающихся   
к систематическим занятиям 
физической культурой и спор- 
том, продвигать здоровый об- 
раз жизни в молодежной сре- 
де, развивать студенческий 
спорт. 
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временем я адаптировалась, и учеба 
стала мне нравиться. Мои ожидания 
насчет университета полностью оп- 
равдались, очень нравиться, что не- 
смотря на учебу, есть и свободное 
время для своего досуга. Все препо- 
даватели хорошие и вежливые, по- 
нятно доносят информацию.
В первую очередь от вуза я хочу по- 
лучить знания и позитивные момен- 
ты, чтобы годы учебы запомнились 
надолго».

Баркова Валерия, первокурсница
Юридического института:
«Влиться в студенческую среду ока- 
залось достаточно легко – приятный 
коллектив как в группе, так и сре-  
ди старшекурсников. Университет 
оправдал все ожидания: хорошие 
преподаватели, из которых нельзя 
выделить особенного, – все очень 
хороши.
От вуза бы хотелось получить поми- 
мо профессии новые впечатления, 
знакомства и опыт».

Беата Барекзай, первокурсница
Института гуманитарных и социаль- 
ных наук:
«Я учусь в этом университете лишь 
полгода, но уже считаю его пер- 
спективным и развивающимся со- 
гласно современному миру. На каж- 
дой лекции я узнаю что-то новое. 
Очень нравится уровень подачи ма- 
териала в электронных курсах, ко- 
торые мы проходим самостоятель- 
но. Лояльные преподаватели чет-   
ко объясняют необходимый нам

Первокурсники
об Университете:
10 из 10!

Рубрика «Давайте познакомимся»

Вроде бы совсем недавно наши первокурсники впервые 
переступили порог университета, но уже совсем близко 
первая сессия. У них появились университетские друзья  
и любимые преподаватели. О том, как первокурсники 
влились в студенческую среду, оправдал ли университет 
их ожидания, что больше всего запомнилось им за этот 
первый семестр, и что они хотят получить от вуза, 
кроме профессии, они сами расскажут на станицах на- 
шей газеты.

Екатерина Сусленникова, перво- 
курсница Института экономики, ме- 
неджмента и информационных тех- 
нологий:
«Момент поступления в университет 
был немного волнительный. Сту- 
денческая жизнь – время новых зна- 
комств, а это важный этап в жизни 
каждого. Я рада, что все ребята ком- 
муникабельные и дружелюбные. 
Это очень влияет на обучение, ведь 
гораздо приятнее учиться в дружес- 
кой атмосфере.
Изначально я думала, что обучение 
в вузе будет очень сложным и скуч- 
ным, но на самом деле все полу- 
чилось иначе. Все программы пре- 

подносятся максимально доступно 
и интересно. Я открыла для себя но- 
вые предметы, которые мне очень 
нравятся.
Я думаю, что каждый хочет полу- 
чить опыт проживания в общежи- 
тии, обзавестись хорошим окруже- 
нием как в вузе, так и в УГК «Пуш- 
кинский». Я очень рада, что я нашла 
здесь людей, с которыми мне дейст- 
вительно интересно общаться, и про- 
чувствовала этот «общажный вайб».

Васильева Дарья, первокурсница 
Юридического института:
«Сначала было непривычно, но со 
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  материал. Даже несмотря на все 
удобства онлайн-обучения, когда 
приходишь в университет, очное 
обучение имеет свои плюсы в виде 
знакомств, общения и обмена ин- 
формацией со сверстниками и пе- 
дагогами. 
Так же хотелось бы отметить, что 
наш университет успел организо- 
вать много интересных мероприя- 
тий, таких как Международная науч- 
но-практическая конференция сту- 
дентов и молодых ученых «Всемир- 
ное наследие ЮНЕСКО в руках мо- 
лодежи», которая проходила в сте- 
нах нашего университета. Гости уз- 
нали много интересного о памятни- 
ках материального и нематериаль- 
ного наследия ЮНЕСКО других 
стран, да и в принципе гости кон- 
ференции отозвались о ней как о хо- 
рошо подготовленной и сплани- 
рованной, благодаря насыщенной 
программе. Грамотная техническая 
подготовка позволила посмотреть 
выступления в прямом эфире, уви- 
деть выступления смогли не только 
учащиеся СПбУТУиЭ, но и студенты 
многих других вузов, а также все за- 
интересованные, близкие и друзья.
Хотелось бы упомянуть о ещё од- 
ном событии, которое прошло тоже 
в нашем университете, а именно о 
Национальной научно-практической 
конференции «Развитие финансовых 
отношений в циркулярной экономи- 
ке». Конференция проходила в сме- 
шанном формате: на площадке уни- 
верситета работали модераторы, 
были приглашены студенты, спике- 
ры и эксперты выступали онлайн.
Все желающие могли присоединить- 

ться к участникам конференции, ко- 
торая транслировалась в прямом ре- 
жиме на университетском канале 
YouTube».

Начкебия Анна, первокурсница
Юридического института:
«Когда передо мной встал вопрос о 
выборе вуза, у меня не было даже 
сомнений, куда идти, так как этот 
университет закончили много моих 
знакомых, которые сейчас работают 
по полученной специальности.
Университет на все 100 оправдал 
мои ожидания – интересные пары    
и приятные преподаватели, которые 
умеют заинтересовать своим пред- 
метом.
О студентах нашего университета    
у меня сложилось только самое при- 
ятное впечатление. Здесь никогда 
нет трудностей в том, чтобы узнать 
какую-либо информацию у старше- 
курсников, они всегда готовы поде- 
литься своим опытом и дать совет. 
В целом я довольна всем и не жа- 
лею, что поступила именно сюда!».

Тимур Гаффаров, первокурсник 
Колледжа:
«При поступлении в СПбУТУиЭ я не 
думал, что студенческая жизнь на- 
столько наполнена позитивными 
эмоциями, красками, отличными 
людьми и активной деятельностью!
Первый этап – это, конечно же, за- 
селение в УГК «Пушкинский», в ко- 
торый я попал ещё до начала учёбы. 
Первые дни в УКГ – знакомство: ког-

да я вошел, меня сразу же встре- 
тили волонтёры и администраторы. 
Такого прекрасного общежития, на- 
верное, не найти в России. После 
заселения я сразу же познакомился 
с очень добрыми людьми и до сих 
пор общаюсь, ведь студенческая 
жизнь что в СПбУТУиЭ, что в УГК 
очень увлекательна и неповторима, 
думаю, это будут мои лучшие 5 лет   
и 10 месяцев.
Мои ожидания были на самом деле 
хуже, чем все случилось наяву, ведь 
таких умных и молодых препода-   
вателей я не ожидал увидеть, ко- 
торые, несмотря на возраст, могут 
найти к каждому подход и помочь    
в любой момент с проблемами в 
учёбе, будут объяснять тебе столь- 
ко, сколько нужно, пока ты не раз- 
берёшься до конца. А так, это прос- 
то максимальная оценка по всем 
критериям – 10 из 10!».

София Похвалий, первокурсница 
Института гуманитарных и социаль- 
ных наук: 
«Сначала было очень тяжело, пото- 
му что я стеснительный человек. Но 
старшекурсники, которые живут в 
УГК, помогли выбраться из своей 
комнаты и начать общаться. В пер- 
вый же вечер моего пребывания        
в УГК «Пушкинский» все ребята со- 
брались играть в мафию: мы нача- 
ли общаться, и уже не было ника- 
ких сомнений в том, что это место 
новых, прекрасных впечатлений. В 
студенческую среду мне помогло 
влиться общение с людьми, кото-
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     рые испытывали такие же чувства, 
как и я, – страх перед неизведан- 
ным, волнение.
Ожидания от поступления в универ- 
ситет ещё как оправдались! Я по- 
лучаю тот набор знаний, который не 
только очень полезен, но ещё и ин- 
тересен. И материал, который пре- 
подают, помогает мне уже во мно- 
гих сферах жизни.
Я бы хотела творчески «вложиться» 
в наш университет, чем я и зани- 
маюсь. Я посещаю уроки хорео- 
графии, благодаря чему поддержи- 
ваю себя в форме и в хорошем эмо- 
циональном состоянии от радости    
общения с педагогами и обучаю- 
щимся. А все, что мне хотелось бы 
получать в университете, помимо 
моего обучения, это взаимоуваже- 
ние, интересное общение и улыбки 
людей».

Евангелина Стародубцева, пер-
вокурсница Института международ- 
ных программ:
«В этом году я поступила в СПб УТУиЭ 
на специальность «Международный 
финансовый менеджмент». Решаю- 
щими фактором для поступления 
являлась возможность поехать за- 
границу в вуз-партнёр.
За несколько месяцев я выделила 
для себя множество плюсов обуче- 
ния именно в этом университете. 
Во-первых, здесь работают высоко- 
квалифицированные преподаватели, 
со всеми мне было легко найти 
общий язык. Университет оснащен 
всем необходимым для обучения: 
компьютеры, ноутбуки, проекторы, 
библиотека. Проводится много ин- 

Фёдорова Мария, первокурсница 
Юридического института: 
«Да, университет оправдал мои ожи- 
дания, я довольна своим выбором. 
Моим любимыми преподавателем 
стали Тарас Тарасович и Андрей Пе- 
трович.
От университета помимо образова- 
ния я бы хотела получить какую-то 
помощь в самореализации.
Что касается коллектива, ребята 
очень милые, коммуникабельные и 
понимающие, поэтому влиться в 
коллектив не составило большого 
труда!».

Филипченко Анастасия, перво- 
курсница Юридического института: 
«Перед поступлением в университет 
я очень волновалась, что что-то 

тересных для студентов мероприя- 
тий. Очень удобное расписание, что 
немаловажно. Дружный коллектив, 
все очень интересные и разносто- 
ронние личности. Подводя итог, хо- 
чется сказать, что университет оп- 
равдал все мои ожидания».

Анастасия Иванова, первокур-
сница Юридического института:
«Вуз оправдал мои ожидания, я ра- 
да, что выбрала именно этот уни- 
верситет. Моим любимыми препо- 
давателем стал Андрей Петрович.
От учебы в Санкт-Петербургском 
университете технологий управле- 
ния и экономики я бы хотела по- 
лучить не только знания, но и опыт. 
Что касается коллектива, одногруп- 
пники очень веселые, милые и от- 
зывчивые ребята».
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   может пойти не так, я и подумать    
не могла о таком замечательном и 
дружном коллективе. Речь идёт не 
только о группе, в которой я учусь, 
но и о преподавательском составе.
Я считаю, что вуз даёт не только 
профессиональные навыки, в первую 
очередь это навыки коммуникации, 
они могут развиваться как в про- 
цессе общения между одногрупп- 
никами, так и на занятиях, ведь с 
нами всегда ведёт беседу препо- 
даватель, что помогает нам в даль- 
нейшем быть уверенными в любой 
беседе».

Мария Попова, первокурсница 
Института гуманитарных и социаль- 
ных наук:
«Став студенткой университета, я 
поняла, что этот новый статус дал 
мне возможность не только полу- 
чать и углублять академические зна- 
ния, но и развивать «гибкие навыки» 
(soft skills). 

Сейчас педагоги и всё образователь- 
ное пространство вокруг каждого 
студента взывает его становиться не 
просто слушателем или наблюда- 
телем, а двигаться в самую гущу со- 
бытий: мыслить, высказываться, со- 
здавать и включаться в разнооб- 
разные проекты, при этом получая 
помощь и поддержку в лице едино- 
мышленников, в частности педаго- 
гов. Именно это больше всего в уни- 
верситетской жизни мне и нравится.
Я искренне верю, что те, кто хочет 
прожить университетскую жизнь яр- 
ко, создать новые прочные узы, раз- 
вить свои навыки и таланты, смогут 
проявить или найти себя среди мно- 
жества мероприятий и возможнос- 
тей, которые предоставляет нам 
Университет».

Сацита Ихаева, первокурсница
Колледжа:
«Мне очень нравится учиться в Кол- 
ледже. У меня появилось много дру- 
зей, мне нравится участвовать во 
всех мероприятиях Колледжа.

Все преподаватели просто отлич- 
ные, занятия всегда интересные. Са- 
мая большая ценность каждого 
учебного заведения – это добрые, 
честные и талантливые педагоги, 
работающие в нем. В Колледже 
Санкт-Петербургского университе- 
та технологий управления и эконо- 
мики много таких преподавателей: 
Гурьянова Анастасия Витальевна, 
Платошин Евгений Владимирович».

Артахинова Алиса, первокурс-
ница Колледжа:
«С первых дней моего обучения в 
Колледже я попала в дружную сту- 
денческую семью активистов Сту- 
денческого совета. У меня появилось 
много новых друзей. Вместе с ними 
мы принимаем активное участие во 
внеучебной жизни.
Колледж не просто оправдал мои 
ожидания! Я даже не представляла, 
что здесь будет так классно! Мне 
очень нравится преподаватель Пут- 
рова Анна Сергеевна. Я очень наде- 
юсь, что 2 года пройдут так же на- 
сыщенно, как и первые месяцы».
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Рубрика «Первокурсники вчера, сегодня, завтра»

О том, как осваиваются в университете наши первокурсники, как они влились в сту- 
денческую среду, они нам рассказали. А теперь слово преподавателям. Они постара- 
лись ответить на вопросы редакции: какие абитуриенты приходят в наш вуз, как 
меняются первокурсники с каждым годом, какие студенты пришли в этом году, и что 
преподаватели от них ждут, какими бы хотели видеть первокурсников будущего?

Первокурсники стали
целеустремленнее

   Андрей Кузьмин, заведующий 
кафедрой гражданского права и 
процесса:
«Ожидания преподавателя от перво- 
курсника известны: усвоение студен- 
том знаний, получение практичес- 
ких навыков, которые помогут ему 
в дальнейшей работе. Это стандарт- 
но. Но каждый год в университет 
поступает новая поросль, у них но- 
вые идеи, новые проблемы и стрем- 
ления. И вот стремления эти как раз 
сообразуются с трендами сегодняш- 
него дня.
Конечно, пандемия наложила на ре- 
бят серьёзный отпечаток. Они бо- 
лее ответственны, организованны и 
готовы к новым технологиям обу- 
чения – я о дистанте. Мои студенты 
уже практически встроены в ци- 
фровую среду, для них не вызывает 
вопросов, где и как искать инфор- 
мацию во всемирной паутине, как 
выполнять задания и куда их от- 
правлять. Но это всё равно те же 
вчерашние дети, со своими пережи- 

ваниями и надеждами, успехами и 
неудачами.
Не всё получается у них, но для 
этого и нужно учиться. Ведь студент 
пока учится – право на ошибку име- 
ет. И наша, преподавателей, зада-  
ча – сделать так, чтобы ребята не 
боялись такие ошибки делать. Что- 
бы они эти ошибки исправляли. Что- 
бы не подавить тот юношеский по- 
рыв максимализма, с которым сту- 
дент приходит на первый курс, и ко- 
торый должен остаться с ним на 
протяжении всей карьеры профес- 
сионального юриста. 
Понятно, что с покорением каждого 
нового курса студент будет более 
серьёзен и осторожен. Однако, с 
другой стороны, студенты есть сту- 
денты. Им можно позавидовать уже 
потому, что они молоды, жизнера- 
достны, позитивны!».

      Инга Филиппова, заведующая ка- 
федрой сервиса и туризма:
«Новое поколение студентов стало 
более практикоориентированным. 
Сегодня студенты более прагматич- 
ны, реалистичны и нацелены на 
практику. Современные студенты 
хорошо впитывают знания, особен- 
но в той сфере, где планируют ра- 
ботать. Молодежь стала мобильнее, 
берется только за то, что приго- 
дится в жизни.
Первокурсников будущего года, да 
и всех последующих, я хотела бы   
видеть жизнерадостными, активны- 
ми (инициативными), ответственны- 
ми, трудолюбивыми. Энергия моло- 
дых, нестандартные решения мно- 
гих вопросов, яркие идеи, умение 
добиваться поставленных целей».

     Михаил Макаров, доцент кафед- 
ры международных финансов и бух- 
галтерского учета:
«Первокурсника можно сравнить со 
стажером в большой компании, ког- 
да все для него незнакомо и слож- 
но, но безумно интересно. Новый  
коллектив и новые преподаватели,     
которые в последующем стано- 
вятся хорошими друзьями и настав- 
никами. Зачеты и экзамены можно 
приравнять к ежемесячной оценке 
работника на предприятии, только 
вместо ежемесячной премии сту- 
дент получает заслуженную им 
оценку. Подобно карьерному росту 
в компании студент-выпускник от 
курса к курсу становится профес- 
сионалом своего дела и выполняет 
научные труды в тандеме с пре- 
подавателем. 
Как мы видим, новое поколение сту- 
дентов живет в очень динамичной 
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профессии, конечно, студенты оста- 
ются студентами, и за время учебы 
приобретают много друзей, и разви- 
тие этих отношений принесёт им 
пользу в будущем, потому что каж- 
дый из них займёт достойное место 
в профессиональном мире».

   Виктория Погодина, профессор 
кафедры сервиса и туризма:
«Приходят способные и стремящие- 
ся осваивать основы ведения ус- 
пешного бизнеса, стрессоустойчи- 
вые, не сдающиеся в самых труд- 
ных положениях, креативные, всегда 
способные найти несколько путей – 
в том числе оригинальных, неорди- 
нарных – для решения проблем.
В этом году в университет пришли 
студенты с амбициями лидера, что- 
бы в будущем быть способными 
стать руководителем, имеющие лич- 
ностные качества, способствующие 
общению, любящие свою страну, 
гордящиеся ее природной красотой 
и культурным наследием. 
Мы, преподаватели, мечтаем, чтобы 
наши первокурсники были увлечены 
романтикой путешествий, получаю- 
щими удовольствие от постоянно 
сменяющейся обстановки, быстро 
приспосабливающимися к новым ус- 
ловиям и ситуациям, готовыми 
учиться на ошибках других, но сме- 
лыми и настойчивыми, не боящи- 
мися совершать собственные, но не 
лишенными способности реагиро- 
вать и действовать разумно, были 
пунктуальными, помнили, что «точ- 
ность – вежливость королей».

   среде, где информация легкодо- 
ступна и избыточна. Задачей препо- 
давателя становится создание усло- 
вий для освоения обучающимися 
нового материала и содействие в 
его усвоении, поэтому в ответ от 
своих студентов преподаватели 
ждут проявления инициативности 
на занятиях и ответственного от- 
ношения к учебе, которые в по- 
следующем помогут им в достиже- 
нии общих целей и построении лич- 
ной карьеры каждого в отдельности.

    Ольга Тарутько, доцент кафедры 
международных финансов и бух- 
галтерского учета:
«Из года в год мы видим много 
новых лиц, горящих глаз перво- 
курсников, вступающих во взрослую 

жизнь. Помогать, наставлять, моти- 
вировать молодое поколение на но- 
вые достижения – все это неотъем- 
лемая часть работы педагога. Ра- 
дость от студенческих успехов, гор- 
дость за них – будь то спортивное  
достижение, победа в конкурсе, ус- 
пех в учебе, блестящий доклад на 
конференции – все это позволяет 
испытывать за них гордость и при- 
носит удовлетворение от работы. 
Студенческие годы – самые лучшие! 
Хочу пожелать нашим студентам не 
бояться раскрываться и реализовы- 
вать себя в самых разных ипостасях!».

   Виктория Сухачева, доцент ка- 
федры международных финансов    
и бухгалтерского учета:
«Студенты поступают в университет 
с идеалистическим представлением 
об устройстве финансовой сферы и   
с достаточно маленькими знаниями 
про то, как это происходит в ре- 
альном мире. С каждым семестром 
они приобретают знания про ус- 
тройство финансового мира. При- 
умножая свои профессиональные 
компетенции и навыки, студенты 
становятся более уверенными и про- 
фессиональными, что позволяет им 
применять свои знания уже во время 
учебы.
Соответственно будущие выпускни- 
ки, приобретая все больше специ- 
фических знаний, которые помога- 
ют им верить в себя, могут претен-   
довать на высокие позиции в про- 
фессиональной сфере. Развиваясь в 
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ность, знания в области литературы 
и истории.
Как они меняются, начав учиться       
в университете? Многие взросле- 
ют, умнеют, преодолевают какие-то 
свои комплексы, позитивно самоут- 
верждаются. Другие без привычно- 
го контроля оказываются неспособ- 
ными к самоорганизации. Остав- 
шись без опеки родителей, вчераш- 
ние школьники не умеют принимать 
своевременные и правильные ре- 
шения, преодолевать возникающие 
трудности. К сожалению, к студен- 
ческому этапу жизни молодых лю- 
дей никто не готовит – ни семья, ни 
школа.
Учеба в вузе – это тест на прочность, 
на социальную зрелость. Чтобы его 
пройти, нужны определенные лич- 
ностные качества, некий фундамент 
знаний и умений, самоорганизация и 
целеустремленность. И конечно, по- 
нимание студенческих проблем и 
умное участие в их решении уни- 
верситетских педагогов».

       Тамара Калиниченко, преподава- 
тель Колледжа, отделение сервиса 
и прикладной информатики:
«Первокурсники в последнее время 
приходят более целеустремлённые, 
определившиеся со своим желания- 
ми, знают чего хотят от обучения в 
учебном заведении, и с уже каким- 
то багажом знаний по специальнос- 
ти. Это из-за того, что информа- 
ционные возможности с каждым го- 
дом все лучше и лучше.
По итогам семестра преподаватель 
конечно же хочет крепкую базу зна- 
ний по своему предмету».

   Анна-Мария Ариас, заведующая 
кафедрой лингвистики и перево- 
доведения:
«Первокурсники стали более целе- 
устремленные, ориентированные на 
получение желаемых знаний, уме- 
ний и навыков. 
Могу сказать, что первокурсники 
2021-2022 учебного года мотивиро- 
ваны на получение выбранной спе- 
циальности, имеют активную жиз- 
ненную позицию, готовы к самореа- 
лизации. Став студентами, абитури- 
енты взрослеют, приобретают само- 
стоятельность и независимость.
Ну а преподаватели всегда ждут от 
студентов ответственности, испол- 
нительности, дисциплины, приле- 
жания, творчества, мотивированнос- 
ти к учебе».

   Евгений Платошин, преподава- 
тель Колледжа, отделение сервиса 
и прикладной информатики:
«Из года в год я замечаю, что сту- 
денты стали более свободными, бо- 
лее ответственными и более инте- 
ресными в плане учебного процесса. 
Вижу, что они стали как-то более 
налаживать контакт с преподавате- 
лями, особенно когда преподава- 
тель молодой. Они стали больше 
задавать вопросов, помимо учебы 
они стали интересоваться, напри- 
мер, моими увлечениями, имею в 
виду, что они становятся более от- 
крытые, более творческие и более 
интересные.
Я думаю, в течение учебного года 
эта открытость меняет методику 

преподавания у преподавателя в 
лучшую сторону. По итогам семест- 
ра я жду позитивную динамику».

    Виктор Барежев, доцент кафед- 
ры рекламы и связей с обществен- 
ностью:
«На мой взгляд, многие абитуриен- 
ты пришли, чтобы получить высшее 
образование потому, что «так надо». 
Они рассматривают диплом как 
входной билет для построения карь- 
еры, для устройства на более или 
менее престижную работу.
Одна треть абитуриентов шла под 
девизом «хочу учиться, получить 
знания и умения по выбранной про- 
фессии». Те, кто пришел действи- 
тельно учиться, знает на кого и го- 
рит этим. Они активно участвуют во 
всяких олимпиадах, проектах и кон- 
курсах, стремятся иметь отличные 
оценки и стать профессионалами. 
Есть и такие, которые просто не хо- 
тели попасть в армию или хотели на- 
чать самостоятельную жизнь, стать 
взрослым, переехать в Северную 
столицу.
Если говорить о первокурсниках, ко- 
торыми «ведает» кафедра рекламы 
и связей с общественностью, то в 
этом году я наблюдаю приличный 
рост (оценил бы его в 10%) числа бо- 
лее мотивированных и целеустрем- 
ленных студентов. Объясняю это от- 
крытием нового направления подго- 
товки – «Медиакоммуникации». Дру- 
гое дело, что уровень гуманитарной 
подготовки, полученной в школе, 
понизился. Я имею в виду грамот- 
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Наталья Ионова,
директор Института международ- 
ных программ:
   «Дорогие коллеги, студенты, от 
всей души поздравляю вас с насту- 
пающими Новым 2022 годом, годом 
голубого тигра! Прекрасный цвет 
морской волны на Востоке считает- 
ся одним из самых непостоянных, а 
значит, нам надо быть готовым к 
переменам. Впрочем, последние со- 
бытия, связанные с пандемией, нау- 
чили нас быть стойкими, мужест- 
венными, открытыми всему новому, 
и не бояться идти вперед.
Желаю, чтобы этот год был насы- 
щен яркими, завораживающими со- 
бытиями, неожиданными приклю- 
чениями и непредсказуемыми зна- 
комствами. Успехов вам, творческой 
реализации и вдохновения. Пусть в 
этом непредсказуемом мире ваш 
дом станет островком стабильности 
и уюта, где вас всегда ждут близкие 
и любимые люди!».

Евгений Щипанов, 
директор Института экономики, ме- 
неджмента и информационных тех- 
нологий:

исследований до участия в экспер- 
тизе законопроектов и программ 
развития разных уровней! 
Пусть наступающий Новый год ста- 
нет успешным и продуктивным для
каждого из нас и для нашего уни- 
верситета! 
Пусть все мы будем здоровы и 
счастливы, в каждом доме будет 
уют и комфорт, радость и гармо- 
ния!».

Светлана Леванова, 
директор Колледжа:
       «Дорогие коллеги! От всей души 
поздравляю вас с наступающим Но- 
вым годом!
Я желаю в наступающем году по- 
больше ярких идей, стремлений, по- 
бед, чтобы будущий год у вас про- 
шел гораздо ярче, интереснее и про- 
дуктивнее. Желаю, чтобы в ваших 
домах царили покой, уют, любовь и 
взаимопонимание. Чтобы близкие 
любили, друзья радовали, а здо- 
ровье и удача не покидали ваш дом.
Дорогие ребята! С наступающим 
Новым годом! Желаю Вам найти 
свою дорогу, и стараться все сде- 
лать, чтобы не упустить подарок 

       «Уважаемые коллеги и партнеры, 
студенты и выпускники университе- 
та и института! От лица Института 
экономики, менеджмента и инфор- 
мационных технологий поздравляю 
вас с наступающим Новым годом! 
В 2021 году в университете и ин- 
ституте было реализовано много 
проектов в сфере образования и на- 
уки, наши студенты стали участни- 
ками и победителями множества 
международных, национальных и 
региональных конкурсов, олимпи- 
ад, стипендиатами Правительства 
Санкт-Петербурга. 
Преподавательское и студенческое 
сообщества института активно вы- 
ступают инициатором и участником 
программ тестирования и внедре- 
ния инновационных образователь- 
ных практико-ориентированных тех- 
нологий, проактивно взаимодейст- 
вует с университетами, бизнес-со- 
обществом и органами государст- 
венной и муниципальной власти в 
актуальных направлениях для раз- 
вития Санкт-Петербурга, Северо-За- 
пада и России — от непрерывного 
совершенствования образователь- 
ных программ, передовых научных

С Новым годом!
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   судьбы. Пусть в новом году ваши 
зачётки краснеют только от хоро- 
ших отметок, пусть вас ждут вели- 
кие свершения, радость и любовь.
Уважаемые родители! Сердечно по- 
здравляю вас с наступающим Но- 
вым годом! Желаю здоровья на        
долгие годы, терпения, удачи во 
всех начинаниях, везенья в делах,  
почаще радоваться жизни и никогда 
не опускать руки. Всего самого наи- 
лучшего вам и вашим близким!».

Максим Трухин, 
директор Алтайского института 
экономики:
     «Дорогие студенты и уважаемые 
коллеги! Уходящий год был непрос- 
тым для всех нас. Но сложности 
лишь закалили наш характер, пре- 
умножили опыт и добавили реши- 
мости на пути к нашей общей цели. 
Университет продолжает своё раз- 
витие, оперативно подстраиваясь 
под все изменения, организовывая 
образовательный процесс в полном 
объёме и на должном уровне.
Новый год — это возможность на- 
чать новую главу жизни «с чистого 
листа». Мне хочется верить, что для 
каждого из вас 2022 год станет  
годом новых возможностей, ярких 
впечатлений и смелых решений. Я 
хочу пожелать всем нам сохранить 
высокий темп изменений, ставить 

перед собой новые амбициозные  
цели и развивать новые компетен- 
ции, отвечая на вызовы будущего. 
Крепкого вам здоровья, счастья и 
творческих успехов!».

Татьяна Гунбина, 
директор Новосибирского филиала:
    «Уважаемые коллеги, студенты, 
друзья! С самыми теплыми чувст- 
вами поздравляю вас с наступаю- 
щим 2022 годом и Рождеством!
Эти праздники любимы всеми. Они 
дарят новые надежды, приносят 
приятные впечатления, сближают 
людей, делают их добрее и отзыв- 
чивее. 
У каждого из нас с этими праздни- 
ками связаны светлые воспомина- 
ния и надежды на добрые пере- 
мены. Уходящий год был насыщен 
важными событиями и непросты- 
ми испытаниями. Самые актуальные 
вопросы нам еще предстоит ре- 
шить. Все мы хотим видеть наш 
университет конкурентоспособным, 
преуспевающим, динамично разви- 
вающимся. Наша общая задача в 
предстоящем году — достойно осу- 
ществить ряд поставленных пер- 
спективных задач.
Уверена, что наступающий год бу- 
дет наполнен плодотворной рабо- 
той. Мы постараемся сохранить мно-  
голетние традиции, которыми до- 

рожим, а новые — укрепить и пре- 
умножить. Нас ждут интересные 
встречи и проекты.
Пусть этот год станет временем 
реализации самых смелых планов и 
достижения самых высоких вершин, 
временем профессиональных побед 
и удачи.
Отличного всем настроения, душев- 
ного подъем, любви, добра и бла- 
гополучия!».

Ольга Капустина, 
директор Смоленского института 
экономики:
       «Уважаемые коллеги! От всей ду- 
ши поздравляю вас с наступающим 
Новым годом и Светлым праздни- 
ком Рождества! Эти праздники бы- 
ли и остаются символом добра и на- 
дежды, они согревают нас теплотой 
душевного общения с близкими и 
родными людьми.
Желаю вам и вашим близким креп- 
кого здоровья, бодрости духа, празд- 
ничного настроения и удачи в осу- 
ществлении жизненных планов. 
Пусть наступающий год будет для 
нас всех удачным и плодотворным, 
годом новых возможностей и до- 
стижений. Надеюсь, что в Новом 
году любое наше начинание будет 
обречено на неоспоримый успех, а 
планы будут реализованы в кон- 
кретные дела.
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    Пусть незавершенное — завершит- 
ся, задуманное — сбудется, желае- 
мое — получится! Желаю процвета- 
ния нашему Университету и его фи- 
лиалам!
Всего вам доброго в Новом году!».

Елена Воскресенская, 
директор Юридического института:
       «Дорогие коллеги! Примите са-  
ые искренние и душевные поздрав- 
ления с Новым годом! Пусть он при- 
несет радость, новые впечатления, 
надежды и оптимизм. Пусть он бу- 
дет разным: ярким и веселым, ро- 
мантическим и мечтательным, удач- 
ным и целеустремленным. Пусть 
Новый год станет отличной воз- 
можностью продолжить свои ус- 
пешные начинания и прекрасным 
шансом для тех, кто решил начать 
что-то новое. Грустные моменты 
пусть уйдут в прошлое, а самые луч- 
шие и приятные воспоминания со- 
гревают душу. Желания пусть ис- 
полнятся, любимая работа прино- 

сит удовлетворение, новые знания, 
свершения и финансовое благопо- 
лучие.
Уважаемые студенты! Пусть учеба 
вдохновляет вас, зачеты и экзамены 
будут не страшны, а наоборот – 
сдаются легко и на хорошие оцен- 
ки. Повышайте свои знания и интел- 
лект – делайте свою жизнь ярче и 
успешнее, и пусть она приносит вам 
больше счастья!».

Оксана Уткина, 
директор Института гуманитарных 
и социальных наук:
«Уважаемые коллеги! От души хочу 
поздравить всех с Новым годом!
Пусть новый год станет годом на- 
ших совместных побед и дости- 
жений, пусть он принесёт удачу, 
перспективы и большой потенциал. 
Крепкого здоровья, оптимистичного 
настроения, счастья и семейного 
благополучия! С праздником вас!
Поздравляю с Новым годом и всех 
наших студентов! Пусть учеба вдох- 

новляет, а позитивный настрой не 
покидает вас даже во время сессий! 
Получайте удовольствие и цените 
непосредственное общение с дру- 
гими студентами и преподавате- 
лями! Это то, чего нам так не хва- 
тало в текущем и прошлом году. 
Новых побед, впечатлений и свер- 
шений!».

Марина Дищенко, 
помощник проректора по воспита- 
тельной работе:
«Всем студентам желаю только по- 
ложительных эмоций, уверенно ид- 
ти к своим целям, не бояться труд- 
ностей, ведь они только закаляют и 
придают уверенность в том, что са- 
мое важное — впереди!!! А мы будем 
помогать вам развиваться, прилагать 
все силы, чтобы ваши студенческие 
годы были насыщенны самыми раз- 
ными интересными и полезными со- 
бытиями.
С наступающим 2022 годом!».


